
１ ２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２７年１２月１日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 遠藤 和典 

【一括質問】 

１ 選挙公約と財政について 

 (1) 公約について 

 (2) 財政について 

２ 財源確保について 

 (1) 地方債について 

(2) 企業版ふるさと納税への対応について 

(3) 金融知識の向上による歳入増について 

(4) 行財政改革の深化について 

３ 交流人口の拡大に向けて 

 (1) ホストシティ・タウン構想への参加について 

(2) 観光産業の人材育成について 

(3) 蔵王温泉の観光振興について 

４ 県都にふさわしいトップクラスの子育て環境に 

向けて 

５ その他 

 (1) 映像の活用について 

(2) カラス・ムクドリ対策について 

市 長 

教 育 長 

２ 阿曽  隆 

【一括質問】 

１ ＴＰＰについて 

 (1) ＴＰＰへの市長の態度について 

２ 介護保険法改正への対応について 

(1) 保険料、利用料の負担軽減について 

(2) 介護予防、日常生活総合事業について 

ア 今後のサービス利用について 

イ 地域包括支援センターについて 

(3) 特別養護老人ホームについて 

(4) 介護事業所の施設運営と介護従事者の処遇改

善について 

(5) 奨学金の返済について 

３ 認知症高齢者の対策について 

(1) 認知症高齢者の徘徊対策について 

４ 小学校の適正規模について 

 (1) 学校の適正規模について 

 (2) 西山形小の建てかえについて 

(3) 小中一貫校について 

市     長 

関 係 部 長 

 



１ ２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２７年１２月１日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 武田 新世 

【一問一答】 

１ 「健康医療先進都市やまがた」を目指した取り

組みについて 

 (1) スマートウエルネスシティ構想と首長会への

加盟について 

 (2) やまがたし健康ベニレージについて 

(3) 民間とのコラボレーションによる健診無関心

層へのアプローチ強化について 

２ シティ・プロモーションについて 

(1) 「健康・観光都市やまがた」としてのブラン

ドイメージ確立について 

 (2) 日本一の観光案内所について 

(3) 循環型バスによる観光振興について 

３ ＡＥＤについて 

(1) ＡＥＤのコンビニへの設置について 

 (2) ＡＥＤの活用について 

(3) ＡＥＤマップについて 

４ 切れ目のない妊娠・出産・育児支援の強化～産

後ケアのさらなる充実について～山形版ネウボ

ラの推進 

５ 高齢者向け肺炎球菌ワクチンについて 

６ 認知症対策の導入について 

７ 起業支援等について 

８ 国道１３号線に並行する鈴川三丁目～大野目一

丁目の通学路の冠水対策としての雨水管の整備

促進について 

市     長 

関 係 部 長 

 



１ ２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２７年１２月１日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 渡辺  元 

【一括質問】 

１ 市長の政治理念について 

 (1) 市長の政治理念について 

 (2) 就任後の市長としての感想 

２ 道の駅について 

(1) 道の駅の設置場所について 

(2) インターチェンジの呼称について 

３ 観光振興について 

(1) 切れ目のない誘客施策について 

 (2) 西蔵王有料道路の無料化延長について 

(3) 日本一観光案内所について 

 (4) 新年度の観光施策について 

４ 中心市街地の活性化について 

(1) 中心市街地の活性化施策について 

 (2) 県民会館の跡地利用とグランドデザインにつ 

いて 

(3) 市街地の拡大との整合性について 

５ 南部屋内型児童遊戯施設について 

６ 小、中学校の図書館電算化システムの全校導入 

について 

７ 人口３０万人について 

(1) 人口３０万人の手法と達成時期について 

 (2) 新経営計画における５年後の人口フレームに 

ついて 

市 長 

教 育 長 

 



１ ２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２７年１２月２日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 伊藤 香織 

【一括質問】 

１ 人権について 

 (1) 人権意識の向上について 

 (2) いじめ防止条例について 

 (3) ＣＡＰプログラムについて 

２ 安心安全を守るために 

 (1) 救急救命体制について 

 (2) 蔵王山噴火に伴う減災対策について 

ア 融雪型火山泥流への対策について 

イ 同報系防災行政無線の整備について 

３ 商工施策について 

 (1) 山形鋳物について 

 (2) ビジネス見本市の誘致について 

 (3) 仮称「やまがた伝統館」について 

市     長 

教 育 長 

２ 仁藤  俊 

【一括質問】 

１ ふるさと納税について 

(1) ふるさと納税を通した特産品のＰＲについて 

(2) 山形市の資産の活用について 

(3) 寄附金の使途について 

(4) 獲得のためのキャッチコピー等について 

(5) 「健康医療先進都市」との関連について 

(6) 市民に対するお礼について 

２ ラーメン市（ｃｉｔｙ）宣言について 

 (1) 日本一を生かした地域振興について 

(2) 日本一を生かした観光戦略について 

ア 山形ラーメン巡り企画について 

イ 「ラーメンの聖地・メッカ」戦略について 

ウ ラーメン館の設置について 

市     長 

 

 



１ ２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２７年１２月２日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 佐藤 秀明 

【一括質問】 

１ 「もう一つの日本」について 

 (1) 自然と調和した将来都市像について 

 (2) 周辺市町も含めたまちづくり等について 

２ 格差について 

 (1) 地域間格差について 

ア 中核市への移行と周辺自治体との関係につ

いて 

イ 中山間地域と中心部との関係について 

(2) 住民間の格差について 

ア 雇用状況等の認識について 

イ 安定雇用促進奨励費補助金の復活について 

ウ 生活困窮者自立支援法の事業等について 

エ 給付型奨学金の創設について 

オ 地区集会所への空調設備設置補助について 

３ 循環する地域経済とエネルギー施策について 

(1) 再生可能エネルギー活用指針の導入計画につ

いて 

(2) 再生可能エネルギー活用の拡大について 

４ 文化振興について 

(1) 文化振興の施策について 

(2) 山形ビエンナーレへの協力について 

５ 財政状況に対する認識と財源について 

 (1) 財政状況の認識について 

 (2) ふるさと納税の問題等について 

市     長 

 



１ ２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２７年１２月２日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 遠藤 吉久 

【一問一答】 

１ 市長の今後の市政運営方針について 

 (1) 選挙公約について 

 (2) 人口設定と各計画との関係について 

２ 人口３０万人への手立て、プロセス、その意味 

合いなどについて 

(1) ３０万人は定住人口で達成するのか 

 (2) なぜ、「３０万人」であるのか 

 (3) 今後、５万人をどのような手法、手立てで増 

やしていくのか 

(4) 企業誘致とすれば 

ア 経済情勢の認識について 

イ 山形市の優位性について 

 (5) 市民の住みやすさの実感策について 

ア 除排雪について 

イ 洪水対策等について 

  ウ 市街化調整区域の見直しについて 

３ 子育て環境の充実、労働環境の整備について 

(1) 保育士の処遇改善について 

(2) 中途入所、産休明け入所について 

(3) 労働環境の整備について 

４ 健康医療先進都市を形成するための具体的中身 

について 

(1) 重粒子線がん治療施設と市民について 

 (2) クラスターの構築について 

５ ＴＰＰ関係について 

６ 公約に掲げた諸施設の建設計画とその財源につ 

いて 

 (1) 諸施設の具体的スケジュールについて 

 (2) ふるさと納税について 

(3) 財源確立について 

７ 蔵王半郷清掃工場跡地利用、整備について 

８ 中核市移行関係について 

 (1) 保健所、食肉衛生検査所の体制について 

 (2) 連携中枢都市圏構想の考え方について 

９ その他 

市     長 

 


